

A son tour il la regarda un instant; puis, vaincu par la noble fierté avec laquelle son comp d'œil scrutateur fut supporté :

— Eh bien, non !... s'écria-t-il; mais...

— Arrêtez, interrompit-elle; ne gênez pas cet élan de confiance qui vous assure de nouveaux droits à mon affection. Croyez que je sais apprécier votre estime... et compatir à votre faiblesse... Sans me soupçonner, vous êtes blessé des assiduités de M. Dev..., n'est-il pas vrai ?

— Je l'avoue, répondit en baissant les yeux l'infortuné magistrat.

— Et, bien que vous n'osiez pas me demander d'y mettre un terme, après les avoir vous-même encouragés, vous seriez heureux de les voir cesser ?

— Chère Hortense !

— Eh ! croyez-vous donc que le bonheur de vous complaire ne passe pas chez moi bien avant le désir de conserver une connaissance agréable ? Vous ne me rendez pas justice, mon ami.

Elle était assise déjà devant une jolie écritoire en bois des îles et griffonnait à la hâte une de ses petites lettres dont les femmes seules ont le secret. Toutes les nuances d'un congé poli s'y trouvaient harmonieusement fondues. Mille regrets y étaient exprimés de façon à laisser voir clairement qu'Hortense n'en ressentait aucun.

Lorsqu'elle eut fini, elle mit ce chef-d'œuvre entre les mains du magistrat, abasourdi de tant de complaisance et de spirituelle tendresse. Il ne put trouver d'expression pour peindre toute la reconnaissance qu'il éprouvait, et déposa simplement sur la blanche main de son adorable amie un petit baiser, une petite larme.

Puis il appela Rosette.

Rosette accourut. Hortense la renvoya d'un geste avant que le magistrat n'eût ouvert la bouche.

— Eh quoi ! lui demanda celui-ci... vous repentez-vous ?

— Non, répondit-elle avec une délicieuse moue ; mais, je ne veux pas que vous vous repentiez... Savez-vous bien que pour un juge (peut-être dit-elle ; un président), vous n'êtes guère coupçonneux ?

— Comment ?

— Vous alliez, n'est-ce pas, remettre ce billet à Rosette... Mais si M. Dev... est mon amant, Rosette est naturellement ma complice... Un simple regard d'intelligence suffira pour qu'elle intercepte ma lettre, ou bien pour qu'en la remettant, elle l'explique et la commente... Quand on est jaloux, monsieur, il ne faut pas l'être à moitié... Vous allez vous-même, entendez-vous... porter ce billet à la porte de M. Dev... ; c'est un peu loin, il est vrai ; mais bonnement, ne méritez-vous pas une pénitence ?

— Hortense, s'écria le magistrat, tombant un peu lourdement aux genoux de sa protégée, tu es la plus...

— Eh bien, eh bien ! voilà que vous me tutoyez à présent, interrompit la belle avec un sourire caressant. Allez, Arthur, vous êtes un fou... On se moquerait bien de nous si on nous entendait... Partez vite... et... à ce soir. »

Le magistrat sortit, tenant pressée contre son cœur la bienheureuse épitre. Hortense resta pensive — la tête à demi penchée — sa main sur la clef d'une petite porte qui ouvrait dans son cabinet de toilette. — Elle écoutait — Bientôt le pavé frémit sous les roues de la voiture qui emportait dans la direction du Palais le vénérable amant.

Au même moment, Hortense tourna la clef dans la serrure, la porte s'ouvrit vivement poussée, et un jeune homme parut en riant aux éclats.

C'était M. Dev...